



# Presentación

Representa para nosotros una gran satisfacción poder presentar la segunda edición del libro “Manejo de Infecciones en Urgencias”, elaborada tras un intenso trabajo de todo el grupo de Infecciones de la Sociedad Española de Medicina de Urgencias y Emergencias (INFURG-SEMES).

Hace ya cinco años que vio la luz la primera edición de esta obra. La gran acogida que ha tenido durante estos años nos ha animado a realizar una nueva edición que actualice los avances que, en el campo de las infecciones y enfocados desde el punto de vista del urgenciólogo, se han producido en estos años. Para nosotros es una gran satisfacción poder reeditar esta obra que recoge la patología infecciosa a la que nos enfrentamos a diario en los servicios de Urgencias, para la que hemos contado con un gran número de autores, punteros en el conocimiento del tema asignado. Se ha pedido a los autores un esfuerzo de síntesis y de esmero en la redacción de los capítulos, de tal manera que sean de utilidad en nuestra actividad asistencial diaria. La materia pretende ser fácilmente comprensible y, por este motivo, se han introducido un gran número de tablas y diagramas que faciliten la comprensión del texto. Se abordan en profundidad, y de forma práctica, aquellos temas de especial interés para los profesionales implicados en el manejo y tratamiento de la patología infecciosa.

La patología infecciosa es uno de los motivos más frecuentes de consulta en los servicios de Urgencias, representando alrededor del 10-14% de las consultas. El diagnóstico precoz de los procesos, la identificación de los pacientes con sepsis, el tratamiento precoz y la adecuación del antibiótico son los retos de los profesionales que abordan este tipo de pacientes en los servicios de Urgencias y que tienen repercusión directa sobre la mortalidad de los pacientes. En este sentido, es de vital importancia la instauración del tratamiento antibiótico adecuado y precoz en los pacientes.

Los servicios de Urgencias deben dar no únicamente una respuesta acertada a las patologías más frecuentes, como son la respiratoria o la urinaria, sino también a aquellas enfermedades infecciosas menos frecuentes, pero no por ello menos graves, o potencialmente transmisibles a la población general.

Desde el Comité Editorial esperamos que esta obra sea un manual de consulta útil en la labor diaria del urgenciólogo. Queremos felicitar a todos los autores por la gran calidad del trabajo realizado y el esfuerzo que esto ha supuesto para todos ellos, fruto del tiempo dedicado y que demuestra el profundo conocimiento en la materia.

Finalmente, queremos agradecer a SEMES el apoyo que ha ofrecido en todo momento al grupo de trabajo de Infecciones en ésta y en el resto de actividades que desarrollamos.

*Comité Editorial  
INFURG-SEMES*



